



Mouilleron le Captif, le 31 mai 2024.

Projet de Procès-verbal
Des Assemblées Générales Ordinaire et électorale
Le vendredi 31 mai 2024

Pointages des Clubs

Joseph GUINAUDEAU, président de la commission électorale, précise qu'à 19h30, 62 clubs ont élargé sur les 73 clubs qui composent le Comité de Vendée, soit 11585 voix sur 12996.

Le quorum étant atteint, l'Assemblée Générale ordinaire et électorale peut valablement délibérer : il déclare cette assemblée ouverte.

1) Allocution de Monsieur Jacky ROUSSELOT, Président du Comité 85

Le comité directeur et les salariés du comité vous remercient tous de votre présence ce soir. Oui, c'est un vrai plaisir pour moi d'être avec vous ce soir !

Mes propos porteront sur 4 parties :

1. Le Comité et ses clubs qui se portent plutôt bien
2. Les éléments marquants du basket en Vendée en 2023-2024
3. Une analyse rapide du mandat 2020-2024
4. Un partage sur un thème que je souhaite aborder avec vous : le rôle du comité car nous sommes en année électorale

D'abord des félicitations et remerciements très sincères :

Monsieur Jacky ROUSSELOT accueille Jean-Philippe GUIGNARD, Président du CDOS, Jean-Michel DUPONT, Président de la Ligue de Basket des Pays de la Loire et Sandrine PASCO, Vice-Présidente en charge du Pôle Citoyenneté et Vivre-Ensemble de la Ligue de Basket des Pays de la Loire

Il présente les excuses de Jean-Pierre SIUTAT, Président de la FFBB, Alain Leboeuf, Président du Conseil Départemental de Vendée, Bérange SOULARD, Vice-Présidente du Conseil Départemental et Présidente de la Commission Sports, Nicolas FROUIN, représentant de notre partenaire Crédit Mutuel Océan, Jean-Pierre BAILLY, Vice-Président de la Ligue de Basket des Pays de la Loire en charge du Pôle Sportif, Medhi R'KIOUAK, Directeur de la Ligue de Basket des Pays de la Loire et Véronique MOREIRA, Présidente de l'USEP Vendée.

1. Remerciements à vous les clubs, les dirigeants, les bénévoles, vos salariés pour le travail de développement et de très grande qualité sur nos activités avec vos licenciés : près de 13000 licenciés soit +20% sur les 2 dernières années : c'est énorme !

Comment expliquer cette très belle évolution du basket en Vendée mais aussi sur la ligue régionale.

Il y a donc un travail de qualité que nous voyons avec :

- L'Amélioration de l'accueil dans les clubs, avec 80 % des clubs qui emploient au moins un salarié, totalisant plus de 100 salariés pour 73 clubs.

- Le développement des labels de qualité dans beaucoup de clubs (plus de 70 labels sur tous les clubs en Vendée).
- L'Expansion du 3x3, modernisant le basket et attirant de nouveaux publics. Les jeunes adorent, et les anciens se rappellent leurs jours de gloire...
- Les initiatives « Vivre-Ensemble » telles que le Basket-Santé, le MicroBasket, le Basket Inclusif, et BaskeTonik.
- L'impact médiatique de Victor WEMBANYAMA, attirant particulièrement les jeunes licenciés de U13 à U18.

J'ai 4 points d'attention par rapport à ce développement très positif

- La taille de clubs ou de CTC qui devient très importante et donc difficile à manager. C'est un point d'attention pour nous qui nécessite un renforcement des compétences de nos bénévoles, des salariés sur le plan de la gestion humaine, de la gestion financière, de la communication, du marketing et du commercial.
- Une inflation des coûts (salaires, charges, déplacements) qui rendent plus difficile le financement des clubs.
- Des infrastructures qui ne se développent pas assez vite avec cette belle évolution et aussi avec l'arrivée ou la concurrence de nouveaux sports en salle. Ceci freine énormément notre développement.
- La situation difficile de l'arbitrage qui est en grande partie liée à la montée des incivilités dans nos salles sur et autour des terrains. Ces comportements inadaptés rendent la mission des arbitres difficiles et les éloignent souvent de leur vocation. (même si nous sommes repartis sur une meilleure pente)
- Nous avons fait un gros travail tous ensemble et un plan d'actions sur les incivilités vous sera présenté tout à l'heure.

Je ne donnerai donc pas d'exemples de clubs (car ce serait trop long !) mais nous vous adressons à chacun nos vives félicitations pour ce travail de très grande qualité.

2. Remerciements à nos salariés du comité et à tous mes collègues du comité directeur, qui se sont adaptés aux missions demandées, avec des charges plus lourdes en particulier liées aux manifestations importantes que nous avons organisées : 60 ans du Comité, aide aux tournois 3X3 Superleague et Juniorleague, l'AG FFBB d'octobre 2023 qui a été une vraie réussite.
3. Remerciements à nos partenaires institutionnels et privés : au Conseil départemental pour son soutien permanent aux actions du comité, à l'ANS, au CDOS, à l'UNSS, à l'USEP, à l'UGSEL et l'inspection académique.
Le Crédit Mutuel Océan, La Mie Câline, Intersport, qui continuent à soutenir les actions engagées du comité.
4. Du côté des résultats sportifs, je ne parlerai que des clubs en championnat de France. Remerciements à nos clubs qui ont réussi leur maintien en championnat de France. Une déception pour la CTC St Georges-Montaigu Vendée Basket en Nationale 2 qui va

rejoindre la nationale 3. Nous avons pu voir que la marche entre ces 2 divisions est importante.

Une bonne tenue de nos équipes en nationale 3 masculine, sauf pour la CTC de la Roche qui rejoint la pré-nationale.

Une belle tenue de nos équipes nationale 3 féminine qui se maintiennent. Bravo à elles !

En Ligue Féminine, la Roche Vendée BC se maintient de justesse après une saison difficile.

En NM1, Vendée Challans Basket et les Sables VB se maintiennent dans un championnat très dense.

Nous aurons 13 équipes minimum dans nos championnats de France pour la saison prochaine.

A noter la montée historique du club de Bournezeau en RF2.

En conclusion de tous ces éléments et avec les points de vigilance exprimés, vous pouvez voir que le basket vendéen se porte plutôt bien.

Maintenant, je voudrais aborder quelques éléments sur la vie du mandat 2020-2024 : je ne prendrai que quelques éléments qui ont marqué ce mandat mais il y aurait bien plus de choses à dire sur le travail accompli.

Nous voulions développer « UN GRAND BASKET RESPONSABLE ». Je crois que nous avons en partie fait du chemin.

Après un début de mandat tourmenté par la COVID et le changement de présidence, nous avons réalisé tous ensemble beaucoup de progrès dans un état d'esprit de collaboration et de responsabilité qui à mon sens a beaucoup progressé :

- Un gros travail de chacun pour s'adapter aux situations COVID et en particulier un travail extraordinaire des secrétaires de club et du pôle compétitions que nous n'avons pas oublié.
- Des projets d'organisation qui ont été nombreux et dont j'ai parlé en partie tout à l'heure : matchs internationaux des équipes de France, Open plus Superleague, 60 ans du comité, AG de la FFBB en 2023 en plus des événements habituels du basket vendéens comme la FNMB ou des finales au Vendéspace...
- L'évolution de la charte de l'arbitrage vers le Pacte Officiels #TousEngagés qui a nécessité beaucoup d'adaptations de chaque club.
- Des changements majeurs dans la formation à la fois sur l'organisation et les contenus avec des nouvelles relations majeurs avec l'IRFFBB. La formation du joueur qui a fortement évolué avec la mise en place du PREDICT pour les U13 mais aussi la formation des cadres avec la mise en place des formations BF et DETB en collaboration totale avec l'IRFFBB. Un très gros travail de réorganisation et de développement de la formation mais qui a besoin d'être renforcé car nos besoins d'encadrements sont importants.
- Une nouvelle organisation humaine au comité, avec une nouvelle équipe et des missions qui ont fortement évolué. Cette organisation mise en place porte ses fruits petit à petit par son efficacité.

- Des solutions mises en place pour essayer de former plus d'arbitres mais qui sont en partie effacées par les problèmes croissants d'incivilités sur et autour des terrains.
- Le développement rapide du 3x3 et des nouvelles pratiques.

Je voudrais donc profiter de ce moment devant toute l'assemblée pour remercier très chaleureusement toute l'équipe des élus bénévoles et salariés pour la confiance qu'ils m'ont apportée, la qualité des relations dans un respect mutuel, d'écoute, d'engagement, d'esprit d'équipe, de tolérance, de transparence et tout ceci dans un seul but : LE DEVELOPPEMENT DU BASKET VENDEEN et LA SATISFACTION DE NOS LICENCIES ET CLUBS.

Maintenant, je souhaite partager un dernier point avec vous : le rôle du comité avec notre projet d'UN GRAND BASKET RESPONSABLE :

Nous sommes dans une année électorale et je tiens à rappeler nos missions régaliennes, en particulier aux candidats au comité directeur : nos 2 missions délégataires obligatoires de la FFBB :

- Organiser et optimiser nos championnats avec nos 1200 équipes.
- Détecter les meilleurs potentiels pour alimenter nos équipes de France.

Mais nous avons aussi nos missions propres au comité 85 :

- Vous aidez, vous guidez en étant connecté à vous les dirigeants des clubs, connecté à notre environnement, connecté à la société en renforçant les compétences de tous les acteurs.

Nous devons vous proposer les actions ou solutions les mieux adaptées. Notre société évolue vite, les clubs évoluent vite, nous devons suivre les tendances sociétales et vous proposer des solutions ou des outils pour que vous puissiez mieux appréhender vos responsabilités.

- Vous aidez à la mutation des pratiques avec les pratiques loisirs et des nouvelles pratiques comme le Basket Santé qui sont plus nombreuses que par le passé, y compris chez les jeunes. Nous devons accueillir ses activités qui sont sources de revenus pour les clubs et parfois avec moins de contraintes.
- Vous proposez de pratiquer un basket responsable dans le respect de tous et de toutes. Le comité travaille avec vous sur ce sujet pour apporter des outils aux dirigeants et éducateurs sportifs.
- Vous présentez des projets ambitieux en organisant des grands événements pour le grand public et ainsi développer la notoriété du basket.

Nous poursuivons notre volonté d'organiser avec nos partenaires (Conseil Départemental, collectivités locales, Ligue Régionale, FFBB, partenaires privés), des grands événements de basket en Vendée pour vous aider au recrutement dans vos clubs

Pour illustrer mon propos, Nous accueillerons une nouvelle fois l'équipe de France Féminine avec une délégation étrangère fin juin 2024 dans le cadre de la préparation olympique. Ces événements serviront une fois de plus la notoriété du basket en Vendée.

Voilà les grandes missions que nous avons devant nous avec un seul objectif : contribuer au développement du basket vendéen dans l'intérêt des licenciés et en collaboration avec les clubs.

Voilà ce que je voulais partager avec vous ce soir.

Je voudrais donc personnellement pour ce mandat vous remercier pour votre confiance, votre écoute, votre respect du travail fourni, votre coopération, votre engagement, votre implication et le magnifique développement de vos clubs.

Je vous souhaite donc à chacun une très bonne Assemblée Générale.

2) Approbation du PV de l'AG du 16 juin 2023 à Chauché

Le projet de procès-verbal de l'Assemblée Générale de la saison précédente a été envoyé aux clubs par voie électronique.

Aucune remarque n'ayant été rapportée et après mise aux voix, à main levée, le Procès-Verbal est adopté à l'unanimité.

3) Rapport d'Activités de Monsieur Charles DUPERY, Secrétaire Général du Comité 85

Monsieur le Président du CDOS 85, cher Jean-Philippe

Monsieur le représentant de la Ligue Régionale des Pays de la Loire, cher Jean-Michel

Monsieur le représentant du Crédit Mutuel Océan,

Mesdames et Messieurs les représentants des clubs vendéens

Mesdames et Messieurs les bénévoles des commissions

Mesdames et Messieurs les élus du comité directeur

Mesdames et Messieurs les salariés du comité départemental

Quel plaisir de vous retrouver après cette parenthèse personnelle de deux ans me concernant.

Je voudrais d'abord remercier Aline RAMBAUD qui a occupé cette fonction pendant mon absence et à Jacky ROUSSELOT de m'avoir fait confiance pour reprendre ce poste il y a quelques mois.

Cette AG clôture le mandat 2020-2024. Un mandat animé et inédit. Je pense à la période COVID notamment. Cependant le nombre de licenciés n'a jamais été aussi élevé (+ 5% et 13000 licenciés) et nous enregistrons notre record départemental. Mais le nombre de clubs n'a jamais été aussi faible, il y en aura 68 la saison prochaine. Vous comprendrez assez facilement les enjeux qui se présentent à nous pour la saison future (accueillir ces licenciés pour des créneaux plus difficiles à trouver dans vos structures).

Je ne serai pas très long et vous avez reçu le rapport d'activités en amont. Je ne reprendrai que quelques données marquantes sur les différents pôles.

Pour le **pôle compétitions** nous saluerons leur énorme travail tout au long de la saison. Avec 56 équipes de plus que l'an passé, l'organisation des championnats est l'activité majeure de la commission pour satisfaire le plus grand nombre.

Une autre de leur activité c'est la désignation des officiels. Nous noterons que les effectifs sont en augmentation cette saison. Encore faut-il que nos officiels départementaux soient qualifiés en temps et en heure pour pouvoir être désignés.

Dans les sujets qui fâchent il y a l'augmentation ou devrais-je dire l'explosion du nombre de fautes techniques +30%. Si le nombre de 200 semble dérisoire compte tenu du nombre de matchs joués, jusqu'où accepterons-nous d'aller avant de prendre ce problème à bras le corps ? Quoi que l'on pourrait croire, elles ne sont pas sifflées en majorité par les officiels désignés mais bien par vos arbitres clubs. Cela montre que le sujet des incivilités est un sujet majeur sur nos terrains et nous devons tous ensemble le traiter sur le prochain mandat. Des actions seront proposées très prochainement.

Concernant le **pôle développement**, nous avons placé le 3x3 comme priorité sur ce mandat. Aujourd'hui c'est une activité qui a trouvé son public. Parfois un réel choix, parfois un complément au 5x5, l'important c'est que tout le monde s'y retrouve. Et nous avons également touché cette saison les entreprises avec l'organisation d'un tournoi qui leur était dédié et qui a fait carton plein. Enfin des équipes représentant la Vendée seront présentes sur différents Opens cet été après avoir participé à une sélection.

De plus vous trouverez dans le rapport d'activités les comptes-rendus des différentes réunions de pays qui nous permettent d'être au plus près de vous pour à la fois transmettre de l'information mais aussi pour permettre l'échange entre les clubs et avec le comité.

Pour le **pôle jeunesse**, encore un bel événement organisé hier ici même pour l'opération basket école avec plus de 1100 enfants réunis. La commission organise également la traditionnelle fête nationale du MiniBasket ce dimanche. Ce sont des événements très importants pour nos jeunes licenciés mais qui demandent énormément de moyens humains. Je sais que vous êtes déjà très mobilisés dans vos clubs mais toutes les bonnes volontés sont les bienvenues pour aider cette commission.

Je terminerai par une très belle note avec 10 labels clubs formateurs décernés à nos clubs. Les labels sont de très belles vitrines pour vos clubs. Je vous encourage vraiment dans cette démarche qui peut permettre à vos clubs de valoriser le travail de ses dirigeants, notamment auprès des partenaires. Enfin la saison prochaine un beau rendez-vous attend le MiniBasket mais je n'en dis pas plus !

Concernant le **pôle formations**, il est lui aussi très dynamique puisqu'il regroupe la formation du joueur avec la détection des jeunes potentiels notamment lors des tournois U13. Il comprend la formation des arbitres départementaux et cette année nous comptons 20 arbitres de plus que l'an passé. Si le Pacte Officiels #TousEngagés mis en place pour la fédération porte ses fruits, il nous faut maintenant fidéliser nos arbitres. Cela passera inévitablement par des actions fortes sur vos terrains contre les incivilités, le respect des règles et surtout poursuivre la formation. Le pôle comprend également la formation des cadres où les 3 brevets fédéraux sont proposés sur le département ainsi qu'une partie du diplôme d'entraîneur territorial de basket en lien avec la Ligue.

Un des axes forts qui devra poursuivre son développement c'est la formation des dirigeants bénévoles. Même si des actions ont été proposées, nous devons accompagner et être force de proposition pour que votre expérience et votre engagement bénévole soit récompensés et cela peut passer par la formation.

Alors pour conclure, je n'oublierai pas de saluer l'ensemble des élus en ayant une pensée pour ceux qui mettent fin à leur mandat ce soir mais qui j'en suis sûr ne resteront pas trop loin des terrains de basket. Enfin un grand merci à l'ensemble des salariés du comité qui par leur disponibilité, leur expertise et leur bonne humeur rendent notre engagement plus agréable et plus facile.

Les 4 années de ce mandat sont passées terriblement vite mais le chemin parcouru est grand. Si le comité possède parfois l'image du père fouettard qui sanctionne et amende n'oublions jamais que les règles et règlements sont conçus pour garantir le bon fonctionnement de notre sport et de nos championnats. L'intérêt collectif à suivre ces règles est évident : elles permettent aux joueurs de se concentrer sur leurs performances, aux arbitres de prendre des décisions justes, et aux spectateurs de profiter pleinement du spectacle. Si nos règlements paraissent parfois lourds c'est aussi parce qu'ils sont contournés parfois, contestés de temps en temps ! Alors oui j'en conviens c'est parfois désagréable de recevoir un avertissement ou une amende, après tout nous ne sommes que bénévoles mais cela n'est pas fait contre un club mais pour l'intérêt collectif. Je tenais à le rappeler car ils sont nécessaires au bien vivre ensemble. Et n'est-ce pas là au final ce que nous recherchons sur nos terrains et dans notre engagement ?

Je vous souhaite à toutes et tous, une belle saison 2024-2025

Merci à tous, et vive le basket en Vendée !

4) Approbation du rapport d'activités 2023-2024

Le rapport d'activités est soumis au vote des membres de l'Assemblée Générale, aucune question n'est posée, il est adopté à l'unanimité.

5) Présentation du Plan Fair-Play 85 par Maëva LAINE, Chargée de développement au Comité 85

Depuis quelques saisons, le Comité alerte sur le nombre croissant d'incivilités dans les salles de basket.

Lors de cette saison 2023-2024, nous avons décidé d'agir tous ensemble. Après une matinée de travail le 9 décembre 2023 et une soirée de construction des outils auxquelles de nombreux clubs ont participé, nous pouvons aujourd'hui vous présenter la boîte à outils du Fair-Play et des incivilités.

Elle vous sera offerte en début de saison prochaine, au moment de l'AG financière le samedi 31 août 2024.

La boîte à outil rassemble différents types d'outils :

- **Communication :**
 - Roll Up
 - Affiches de sensibilisation et de lutte contre la violence et les incivilités (ligue)
- **Les outils « rencontres » :**
 - Protocole d'accueil des équipes et des supporters
 - Sous-main récapitulatif avec QR codes
 - Tours de cou Parents Fair-Play
 - Chasubles Référents Fair-Play (ligue régionale)
 - Procédure d'intervention incivilités

- Chasubles Arbitres Clubs
- Protocole d'avant match des officiels
- Protocole d'arbitrage à trois
- **Les outils de vie du club**
 - Règlement intérieur (mis en place avec les 5 comités et la ligue des Pays de Loire et en cours de validation par le service juridique de la FFBB)
 - Procédure de contact entre club : pour signaler des comportements et/ou féliciter !!!
 - Procédure de réunions :
 - Trame de réunion de début de saison (joueurs / joueurs + parents)
 - Charte de bonnes conduites du dirigeants/bénévoles
 - Trame de réunion de « crise » pour les équipes « difficiles »
- **Les Challenges :**
 - Dry January
 - Concours du club Fair-Play
- **Les formations :**
 - 1 session de formation non diplômante pour les coachs par pays : le référent comité du pays prendra contact avec les clubs et Florent DAHERON pour convenir de la date et du lieu de la formation
 - E-learning de la FFBB : arbitrage, OTM, incivilités et violences (gratuits, rapides, bon support pédagogique pour de la sensibilisation)

L'ensemble de ces outils peuvent être personnalisés et adaptés aux besoins des 73 clubs vendéens. Nous pouvons vous accompagner dans la mise en place de ces outils si vous le souhaitez. Nous vous encourageons à communiquer dès maintenant à vos licenciés les nouveautés de la saison prochaine. Prenez le temps d'expliquer ces mesures !

Nous remercions toutes les personnes et les clubs qui se sont investis et qui ont décidé d'agir pour que nos salles de basket soient des lieux où le sport et ses valeurs sont respectés, partagés et célébrés par tous.

Merci à tous.

6) Remises des diplômes des nouveaux arbitres et des récompenses fédérales

Diplômes des nouveaux arbitres remis par Jonathan POIRAUD, Vice-Président en charge du Pôle Formations.

| | | | | | |
|------------|---------|----------|-----------|----------------|-----------|
| AIRIAU | Paco | CARQUAUD | Lenny | MARQUET CORVEZ | Yaëlle |
| BARRETEAU | Ludovic | DEBRESIE | Samuel | MARTINEAU | Freddy |
| BENAITREAU | Elie | GARCIA | Julien | MOYON | Patricia |
| BENOIT | Manuel | GATEAU | Romane | PARCILY | Nohani |
| BIBARD | Malo | GILBERT | Nolwenn | PHELIPPEAU | Tristan |
| BIFFE | Erell | HERMEL | Sasha | POTIER | Jade |
| BLANCHARD | Marion | HERMOUET | Léonie | RIMBAUD | Victor |
| BOUSQUIN | Alexis | LAIDET | Anaïs | ROBLIN | Tristan |
| BRETON | Jules | LECHNER | Eric | SECHE | Clara |
| BRIFFAULT | Louka | LECOMTE | Maxence | SIMON | Charlotte |
| BULTEAU | Manon | LEGOIX | Sébastien | WARNER | Benjamin |
| | | LEPETIT | Ethan | WASTYN | Ethan |

Récompenses fédérales remises par Brice SARRAZIN, Vice-Président en charge du Pôle Compétitions.

| LETTRER DE FELICITATIONS COMITE DEPARTEMENTAL | |
|--|----------|
| BARRETEAU | Carole |
| BOURY | Audry |
| BOUSSEAU | Sylvie |
| DOBIGEON | Estelle |
| EVEILLE | Flavie |
| FAUCHEREAU | Sonia |
| GOUBAN | Elodie |
| GRIMAULT | Jérémy |
| PENAUD | Cécile |
| RIGAUDEAU | Gilles |
| ROUAULT | Tiphaine |
| SABOURAULT-GUITTON | Diane |
| LETTRER DE FELICITATIONS LIGUE REGIONALE | |
| GAUTRON | Pascal |
| GENET | Emmanuel |
| GOURDIN-SERVENIERE | Anthony |
| CROISE | Emmanuel |

| MEDAILLES DE BRONZE COMITE DEPARTEMENTAL | |
|---|-----------|
| AMRANI | Riwan |
| BOBIN | Evelyne |
| CHAMPAIN | Eléonore |
| CHEVALLIER | Janique |
| CLAVIER | Freddy |
| DEVINEAU | Anthony |
| GUESDON | Guillaume |
| JASKOWIEC | Joël |
| LOCTEAU | Patrice |
| LOUINEAU | Lucie |
| MARTINEAU | Sébastien |
| PAILLAT | Rudy |
| RAMBAUD | Anthony |
| MEDAILLES DE BRONZE LIGUE REGIONALE | |
| COUTON | Adeline |
| FERJOU | Mathieu |
| MARTINEAU | Sandrine |
| MARTINEAU | Stéphane |

Les médailles d'argent de la Ligue Régionale et les médailles d'or de la FFBB seront remises lors de l'AG financière du comité le 31 août 2024.

7) Résultats des votes du 1^{er} tour pour l'élection au Comité Directeur du Comité de Vendée de Basketball

Sont candidats à cette élection :

| | | | | | |
|-------------|------------|-----------|-----------|------------|--------------|
| ADRIEN | Céline | DUPERY | Charles | LUCAS | Alain |
| BERTIN | Marie | EPAUD | Christine | MONTASSIER | Cathy |
| BLANCHARD | Elodie | FARGES | Valérie | PIVETEAU | Charles |
| BOUCHER | Franck | FORT | Alban | POIRAUD | Jonathan |
| CHARRIER | Françoise | GRELIER | Joseph | RENAUDIN | Marie-Pierre |
| CLAVIER | Freddy | GROSSIAS | Mathilde | ROSE | Michel |
| COUTAND | Pierrig | GUILBAUD | Annie | ROUSSELOT | Jacky |
| DELATOUR | Tony | GUILLAUD | Laurence | SARRAZIN | Brice |
| DESCHAMPS | Frédérique | JASKOWIEC | Joël | SOLLIER | Sylvaine |
| DEFONTAINES | Frédéric | LELEU | Sandrine | SOULARD | Alain |
| DESMARS | Sophie | LOCTEAU | Patrice | TABARY | Marie-Pierre |
| | | | | TESSIER | Michel |

Inscrits : **12996** / Votants : **11921** / Nuls : **2** / Exprimés : **11919**

Ont obtenu :

| NOM-PRENOM | INSCRITS | VOTANTS | EXPRIMES | NB TOTAL DE VOIX |
|-----------------------|-----------------|----------------|-----------------|-------------------------|
| BLANCHARD Elodie | 12996 | 11921 | 11919 | 11842 |
| BOUCHER Franck | 12996 | 11921 | 11919 | 11842 |
| CLAVIER Freddy | 12996 | 11921 | 11919 | 11842 |
| COUTAND Pierrig | 12996 | 11921 | 11919 | 11842 |
| DELATOUR Tony | 12996 | 11921 | 11919 | 11842 |
| DESCHAMPS Frédérique | 12996 | 11921 | 11919 | 11842 |
| DESFONTAINES Frédéric | 12996 | 11921 | 11919 | 11842 |
| DUPERY Charles | 12996 | 11921 | 11919 | 11842 |
| EPAUD Christine | 12996 | 11921 | 11919 | 11842 |
| FARGES Valérie | 12996 | 11921 | 11919 | 11842 |
| FORT Alban | 12996 | 11921 | 11919 | 11842 |
| GRELIER Joseph | 12996 | 11921 | 11919 | 11842 |
| GROSSIAS Mathilde | 12996 | 11921 | 11919 | 11842 |
| GUILBAUD Annie | 12996 | 11921 | 11919 | 11842 |
| GUILLAUD Laurence | 12996 | 11921 | 11919 | 11842 |
| JASKOWIEC Joël | 12996 | 11921 | 11919 | 11842 |
| LELEU Sandrine | 12996 | 11921 | 11919 | 11842 |
| LOCTEAU Patrice | 12996 | 11921 | 11919 | 11842 |
| LUCAS Alain | 12996 | 11921 | 11919 | 11842 |
| MONTASSIER Cathy | 12996 | 11921 | 11919 | 11842 |
| PIVETEAU Charles | 12996 | 11921 | 11919 | 11842 |
| POIRAUD Jonathan | 12996 | 11921 | 11919 | 11842 |
| RENAUDIN Marie-Pierre | 12996 | 11921 | 11919 | 11842 |
| ROUSSELOT Jacky | 12996 | 11921 | 11919 | 11842 |
| SARRAZIN Brice | 12996 | 11921 | 11919 | 11842 |
| SOLLIER Sylvaine | 12996 | 11921 | 11919 | 11842 |
| SOULARD Alain | 12996 | 11921 | 11919 | 11842 |
| TABARY Marie-Pierre | 12996 | 11921 | 11919 | 11842 |
| TESSIER Michel | 12996 | 11921 | 11919 | 11842 |
| ADRIEN Céline | 12996 | 11921 | 11919 | 11822 |
| BERTIN Marie | 12996 | 11921 | 11919 | 11772 |
| DESMARS Sophie | 12996 | 11921 | 11919 | 11659 |
| CHARRIER Françoise | 12996 | 11921 | 11919 | 11540 |
| ROSE Michel | 12996 | 11921 | 11919 | 11540 |

Michel ROSE faisant partie d'un club ou il y avait 3 candidats, et conformément à l'article 10 des statuts du Comité, celui-ci est non élu.

8) Présentation des Pôles et Commissions

Brice SARRAZIN, Vice-Président en charge du Pôle Compétitions.

Au titre de Président du Pôle Compétitions, je voulais vous apporter certains éléments sur cette saison sportive et des évolutions sur celle à venir.

Tout d'abord, je voulais vous remercier, vous les clubs sur l'effort que vous avez apporté sur l'enregistrement de vos licences avec globalement peu d'anomalies. Aucune déqualification sur les licences compétitions et encore quelques-unes sur les licences loisirs. Attention toutefois sur les surclassements, nous constatons régulièrement des absences de certificats médicaux ou la présence de certificats médicaux non conformes.

Sur cette saison sportive :

- Un déroulement des compétitions sans problèmes particuliers.
- Malheureusement, un constat sur les fautes techniques avec un accroissement de 30% par rapport à la saison dernière, soit 209 fautes techniques sur les championnats départementaux, pour 162 la saison dernière. Cela concerne principalement la filière masculine avec une progression significative sur les catégories U17 et U20.
- Ouverture de 30 dossiers pour 2 fautes techniques
- 11 dossiers disciplinaires pour 3 fautes techniques
- 6 équipes sanctionnées sportivement pour 5 fautes techniques
- 1 équipe sanctionnée sportivement pour 7 fautes techniques

Sur la saison prochaine, quelques évolutions sur les compétitions :

- Nous allons passer en poules de 12 sur la PRM et la PRF
- D2, D3 et D4 toujours en poules de 6 mais avec des montées/descentes. DM2 pas de montée
- Chez les jeunes, création de la catégorie U18 garçons en lieu et place des U17, et de la catégorie U21 à la place des U20
- Sur la Coupe de Vendée Crédit Mutuel Océan, toujours accessible de la Pré-Nationale à la D4, mais plus de réintégration possible en Challenge pour les équipes éliminées.
- Autre modification : 7 points de bonus par niveau au lieu de 5 et sans aucune limitation. Rappel : le Challenge est réservé aux équipes départementales.
- 5 fusions :
 - Poiré sur Vie avec Lucs sur Boulogne
 - Les Essarts avec Boulogne Merlatière
 - Chambreaud avec St Malo du Bois
 - Haut Bocage BC avec Sèvremont
 - St Georges Montaigu VB avec St Hilaire de Loulay
- Création d'une CTC entre Sallertaine et Monts et Marais

Un rappel sur certaines dates butoirs concernant les engagements équipes :

- Engagements seniors, Coupes et Challenges, pour les candidatures des équipes U15, et U18 sur le Tournoi Qualitatif Région, pour les engagements jeunes niveau 1 : 30 juin 2024
- Engagements jeunes niveau 2 et 3 : 13 août 2024

Pour terminer, je veux remercier les 20 membres bénévoles du Pôle Compétitions pour leur présence lors de la confection des championnats, sur les vérifications des feuilles de matchs, sur la gestion des mutations, des dérogations et des listes de brûlés.

Un remerciement tout particulier à Jean Luc COUTEAU, responsable des compétitions 5X5, pour son sérieux et son omniprésence auprès des clubs vendéens

Je vous remercie pour votre attention.

Jonathan POIRAUD, Vice-Président en charge du Pôle Formations.

Un premier point est fait sur la formation du joueur, notamment sur les entrées-sorties aux pôles (espoirs et France).

Les dates importantes de la formation du joueur pour la saison 2024-2025 sont ensuite présentées :

- 1^{er} et 2 juillet 2024 : Rassemblements Inter-secteurs (40 filles et 40 garçons)
- 19-21 août 2024 : espoirs 2012 : 25 à 30 filles maximum
- 21-23 août 2024 : espoirs 2012 : 25 à 30 garçons maximum
- 14 septembre 2024 : Tournois U13 dans les clubs
- 28 au 30 novembre 2024 : espoirs 2012 : 24 filles
- 30 octobre au 1^{er} novembre 2024 : 24 garçons
- Du 2 au 5 janvier 2025, Tournoi Inter-Comités à Vannes, espoirs 2012 : 12 garçons et 12 filles

Le statut du technicien est également présenté avec les besoins spécifiques par catégorie.

Concernant la formation de cadres, un point sur les BF de la saison 2023-2024 est fait, ainsi qu'une projection sur 2024-2025.

Une session BPJEPS va ouvrir en Vendée à partir de fin août.

Le clinic des entraîneurs de début de saison aura lieu le 21 septembre 2024.

Pour la formation des officiels :

- 2^{ème} camp d'arbitres du 8 au 12 juillet 2024 à St Gilles Croix de Vie
- Recyclage arbitres : 7 septembre 2024
- EAD : du 28 septembre au 16 novembre 2024

Sandrine LELEU, Vice-Présidente en charge du Pôle Jeunesse.

Il a été décidé qu'un Forum départemental du MiniBasket aura lieu tous les 2 ans le 11 novembre.

il devra être porté par un club.

Le prochain se tiendra donc cette année, le lieu restant à définir.

9) Allocution des Personnalités

Jean-Michel DUPONT, Président de la Ligue Régionale de Basketball des Pays de la Loire, puis Jean-Philippe GUIGNARD, Président du CDOS, interviennent.

10) Résultats des votes du 1^{er} tour pour l'élection des délégués à l'Assemblée Générale de la FFBB de Paris le samedi 19 octobre 2024

Seuls les clubs n'ayant pas d'équipes en championnats de France ou pré-Nationale votent.

4 postes sont à pourvoir.

Sont candidats à cette élection : EPAUD Christine, LELEU Sandrine, ROUSSELOT Jacky et SARRAZIN Brice.

| | | |
|--------------|-----------------|---------------------|
| Inscrits : | 9638 | |
| Votants : | 8928 | |
| Nuls : | 467 | |
| Exprimés : | 8461 | |
| Ont obtenu : | LELEU Sandrine | 8323 voix |
| | ROUSSELOT Jacky | 7930 voix |
| | SARRAZIN Brice | 5730 voix |
| | EPAUD Christine | 5308 voix, non élue |

11) Résultats des votes pour l'élection du Président du Comité

Après réunion des membres nouvellement élus, le Comité Directeur propose à l'assemblée générale le candidat à la présidence : Jacky ROUSSELOT.

Les clubs vont voter à bulletins secrets.

Après dépouillement :

Inscrits : **12996** / Pour : **11358** / Nuls : **347** / Abstentions : **258** / Contre : **0**

Le candidat Jacky ROUSSELOT est élu à la présidence du Comité Départemental de Vendée au 1^{er} tour.

12) Clôture de l'Assemblée par le Président du Comité, Jacky ROUSSELOT

Le nouveau comité directeur vous remercie de votre confiance.

Je vous remercie aussi sincèrement de votre vote de confiance qui me donne du courage et qui me donne encore plus l'envie de travailler pour le développement qualitatif du basket vendéen.

Comme je l'ai présenté mardi soir, l'ancienne équipe a travaillé sur le bilan du dernier mandat, sur les valeurs que nous souhaitons suivre et sur nos axes majeurs de travail 2024-2028 et des hypothèses d'actions en conséquence.

En ce qui concerne les valeurs de l'équipe du comité : nous sommes au comité pour :

- La satisfaction des clubs et des licenciés
- L'écoute des clubs
- Dans le respect de chacun
- Pour un travail dans un esprit d'équipe
- Dans une confiance mutuelle

Pour les directions et priorités du prochain mandat, nous avons déterminé 4 axes majeurs :

- Accompagner les dirigeants des clubs
- Optimiser nos compétitions et les offres non compétitives
- Renforcer le niveau de compétences de tous les acteurs
- Communiquer de façon plus efficace

Il restera donc au nouveau Comité Directeur de déterminer les plans d'actions déjà identifiés, sur la planification et les critères d'évaluation de ces actions lors d'un séminaire de rentrée début octobre.

Dans le cadre de notre projet d'organisme à responsabilité sociétale, nous avons aussi établi deux documents importants pour la nouvelle équipe, les salariés et toutes les personnes travaillant pour le comité :

- Un livret d'accueil précisant aux personnes élues l'assiduité aux réunions auxquelles elles sont conviées.

La Responsabilité : désormais, si un élu est témoin d'incidents lors de rencontres auxquelles il assiste, leur statut d'élu les oblige à la rédaction d'un rapport circonstancié.

La neutralité vis-à-vis de votre club : vous êtes élu-e à titre individuel pour représenter l'ensemble du basket Vendéen et non votre club.

- Une charte éthique et de déontologie à signer qui aura le but de promouvoir la transparence, la responsabilité, la démocratie et le comportement éthique ainsi que les obligations, les engagements de chaque personne engagée pour le comité : élus, salariés, membres des commissions ou personnes travaillant pour le comité.

Ces deux documents permettront d'aider les nouveaux arrivants et de cadrer l'état d'esprit dans lequel nous voulons travailler.

Tout ceci est fait dans un seul objectif : un développement qualitatif et responsable du basket vendéen et la satisfaction de nos licenciés et de leurs dirigeants.

Monsieur Jacky ROUSSELOT clôture l'Assemblée Générale en remerciant toutes les personnes présentes et en les invitant au verre de l'amitié.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 21h30.

**Le Président du Comité de Vendée
de Basketball,**



Monsieur Jacky ROUSSELOT.

**Le Secrétaire Général du Comité de Vendée
de Basketball,**



Monsieur Charles DUPERY.